



NEWSLETTER NUMERO 14 - DECEMBRE 2025

Edito de la présidente

L'année 2025 s'achève dans un climat international anxiogène et violent, le monde semble s'être embrasé, aucun continent n'est indemne, les démocraties sont malmenées et désemparées face à tant de violence domestique ou extérieure. Deux de nos conférences, l'une sur le droit d'asile, l'autre sur la situation au proche et moyen orient faisaient écho à ces turbulences. Notre action, à notre modeste niveau, n'en a que plus de sens, car il nous revient d'incarner avec confiance toujours et partout les valeurs de la République et les messages de solidarité intergénérationnelle.



2025 était comme 2024 une année forte en cérémonies mémoriales, auxquelles nous avons assistés chaque fois que possible, avec la présence emblématique de notre drapeau, grâce à la mobilisation de nos porte-drapeaux, que je remercie ici chaleureusement.

Comme chaque année, nous avons poursuivi sereinement nos actions de solidarité en soutenant 12 apprentis motivés, 20 candidats à la naturalisation, 36 Cadets de la Gendarmerie, 26 lycéens avec la Fondation un Avenir ensemble. Et entamé les démarches pour soutenir les jeunes pompiers bénévoles et participer aux Olympiades 2027.

L'année 2025 fut aussi une année d'ouverture et d'échanges avec mes pairs, en mai avec les présidents des sections de Bretagne et en novembre, avec ceux de Mayenne et de Loire Atlantique qui nous ont rejoint avec enthousiasme pour ces réunions informelles et amicales, riches en partage d'expériences. Rien de tout cela n'aurait pu se faire sans l'équipe qui m'entoure depuis le 8 mars, ni tous ceux d'entre vous qui nous prêtent main forte chaque fois que de besoin. Merci à tous et à chacun.

Je vous souhaite d'excellentes fêtes de fin d'année et je vous dis à l'année prochaine pour de nouvelles aventures.

Trois conférences pour ouvrir le dialogue et élargir nos horizons

En partenariat avec l'Université de Bretagne Occidentale (UBO), notre section a organisé trois conférences qui ont rencontré un succès grandissant. Cette dynamique s'explique par l'ouverture vers d'autres associations telles que l'Ordre National du Mérite, le Mérite Maritime et l'Université du Temps Libre de Brest. Une collaboration qui permet non seulement d'accueillir un public plus large, mais aussi de faire connaître nos actions.

Ces conférences ont été des moments d'échanges riches et instructifs, renforçant notre rôle dans la diffusion des savoirs et la réflexion citoyenne.



Retrouvez les articles complets sur le site de la section :

<https://www.smlh29n.fr/le-droit-dasile-retour-dexperience-dun-president-de-formation-de-jugement-a-la-cour-nationale-du-droit-dasile/>

<https://www.smlh29n.fr/une-bretagne-ouverte-sur-le-monde-conference-dyves-coativy-sur-son-rayonnement-international-a-travers-les-ages/>

<https://www.smlh29n.fr/conference-situation-et-perspectives-au-proche-et-moyen-orient/>



Les Cadets de la Gendarmerie plongés au cœur des valeurs républicaines:

Le samedi 13 décembre, à l'école de Gendarmerie de Châteaulin (Ty Vougeret), la section de la SMLH du Finistère nord, à l'initiative de Jean-Michel Ogès, responsable du dispositif, est intervenue dans la formation des Cadets de la Gendarmerie sur le thème des « Valeurs de la République ». La trentaine de cadets présents a constitué un public attentif et très participatif. Les interventions et les questions pertinentes ont permis de présenter les valeurs de liberté, d'égalité et de fraternité. Par leurs connaissances, les jeunes filles et les jeunes gens présents ont permis d'élargir le débat aux applications concrètes de ces valeurs et leur donner du sens.



Lire l'article sur le site de la section : <https://www.smlh29n.fr/cadet-de-gendarmerie/>

🏅 Prix National des Apprentis - Chloé Ven à l'honneur

Le 15 décembre, la salle Gaveau a accueilli la cérémonie du Prix National des Apprentis. **Notre section était fièrement représentée par Chloé Ven, accompagnée de sa marraine Catherine Ferré-Jardinier et de Nathalie Lebossé présidente du prix pour la section.** Ce fut un samedi exceptionnel, marqué par des échanges chaleureux et des moments forts.

Chloé, comme l'ensemble des lauréats, a reçu une médaille, un diplôme et un chèque de 300 €, ainsi qu'un médaillon doré à la feuille d'or, œuvre d'un Meilleur Ouvrier de France. Elle a exprimé toute sa reconnaissance envers la Société des Membres de la Légion d'Honneur (SMLH) pour son soutien.

Félicitations à Chloé pour ce parcours exemplaire et merci à tous ceux qui œuvrent pour valoriser l'apprentissage, véritable voie d'excellence et d'avenir.



Chloé Ven, candidate de la section, entourée par sa sœur et Nathalie Lebossé, présidente du PNA pour la section.

Consultez l'article sur le site : <https://www.smlh29n.fr/apprentis/>

<https://www.smlh.fr/nos-engagements/nos-prix/prix-national-des-apprentis-1000526>



Soutien aux jeunes méritants : La Fondation Un Avenir Ensemble

Un mois novembre marqué par deux rendez-vous

12 novembre - Réunion départementale à l'école de gendarmerie de Dinéault

Une vingtaine de parrains, marraines et filleuls(les) se sont réunis pour échanger sur leurs expériences et renforcer les liens qui les unissent. Ce moment convivial a permis de partager des témoignages inspirants et de réaffirmer l'importance du parrainage dans la réussite des jeunes : <https://www.smlh29n.fr/une-assemblee-engagee-reunion-departementale-de-la-fondation-un-avenir-ensemble/>

20 novembre - Réunion nationale des référents et coordinateurs à Paris

Au Palais de la Légion d'Honneur (hôtel de Salm), ils se sont retrouvés pour une journée de travail et de réflexion. La rencontre a été introduite par le Général Lecointre, Grand Chancelier de la Légion d'Honneur, qui a réaffirmé son attachement aux valeurs portées par la Fondation et invite les participants à poursuivre leur action dans la recherche de parrains-marraines et de filleuls(les).



Le groupe à Dinéault

L'équipe bretonne :
à gauche, Mme
Lombardi-Bernelle,
référente académique
entourée des
coordinateurs des
départements bretons.



🏆 Section sportive échecs du collège Pen ar Chl'euz

La passion des échecs continue de faire vibrer le collège ! Lors de la deuxième journée du championnat en ligne, les 24 élèves de la section sportive échecs ont donné le meilleur d'eux-mêmes. Grâce à leur détermination et leur esprit d'équipe, ils ont décroché une 5^e place sur 8, un résultat prometteur qui reflète leur enthousiasme et leur motivation à défendre fièrement les couleurs du collège.



👉 Et ce n'est pas fini ! Il reste encore une journée de compétition. Si nos jeunes joueurs maintiennent ce niveau de performance, la section sportive échecs pourra obtenir sa qualification pour les championnats de France à Paris. Un grand bravo à tous les participants pour leur engagement et leur énergie. Nous leur souhaitons le meilleur pour la suite de cette belle aventure sportive et intellectuelle !

<https://www.letelegramme.fr/finistere/brest-29200/lambezellec/a-brest-140-participants-ecoliers-ou-collegiens-a-la-premiere-journee-du-championnat-departemental-scolaire-dechecs-6950901.php>

Le siège a attribué une subvention exceptionnelle de 1 000 euros à cette section qui oeuvre pour la mixité sociale.

Nos disparus :

Philippe Mangin le 30 septembre
Jean-Luc Joncheray le 30 octobre
Guy Manac'h le 6 novembre

Nos pensées vont à leur famille et nos remerciements à ceux de nos adhérents qui représentent la section aux obsèques.

Bienvenue aux nouveaux arrivants :

Alexandre Fily (comité de Brest)
Thérèse Laverre (comité de Morlaix-St Pol-Huelgoat)
Alain Madec (comité de Ploudalmézeau)

**A
G
E
N
D
A**

- o Réunion de bureau pour la préparation de l'assemblée annuelle (date à préciser)
- o **28 mars 2026 : Assemblée annuelle** (en raison du calendrier électoral, le report de cette rencontre, initialement prévue le 19 mars, a été validé par décision du bureau du 11 septembre 2025)- Elle se déroulera à **Océanopolis à Brest.**